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Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência 

do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os 

Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira 

Rei e Carlos Nuno Alves Duarte. --------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião parabenizando o Grupo Desportivo de Alcaravela, 

por ter terminado sua época futebolística, com brilho e manifestando o seu orgulho pelo 

mesmo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vice-Presidente, informando sobre o inicio das obras, naquela 

semana, nos prédios da Tapada da Torre. --------------------------------------------------------------- 

Interveio a Senhora Vereadora Patricia Rei, dando nota da realização da 1º Cãominhada, 

no sábado anterior, iniciativa do Centro de Recolha Oficial Intermunicipal de Abrantes, 

Constância e Sardoal e com o apoio da Associação dos Amigos dos Animais de Sardoal e 

que contou com cerca de 30 participantes, para a sensibilização da causa animal. ---------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, começando por corroborar as palavras 

do Senhor Presidente da Câmara e aproveitando para apelar a toda a população para 

ajudar e apoiar à concretização da aplicação do sintético no campo de Santa Clara. -------- 

Questionou sobre o ponto de situação da limpeza das bermas no concelho, enunciando 

alguns locais com pouca visibilidade. -------------------------------------------------------------------- 
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Questionou também sobre o ponto de situação no que concerne às eleições europeias, 

porquanto os cadernos eleitorais serão em formato eletrónico e os cidadãos poderão 

votar onde quiserem, uma medida que tenta combater a abstenção, questionando se 

poderá haver formação para os elementos que estarão nas mesas. ------------------------------ 

Continuou o Senhor Vereador, referindo-se à última sessão da Assembleia Municipal, na 

qual o Senhor Presidente fez uma alusão à sua pessoa, enquanto representante do PS, 

sendo verdade ter sempre defendido outros investimentos para a fixação de pessoas, e 

de incremento para a criação de emprego, mas nunca disse ser contra as apostas na área 

da cultura, desporto, turismo, não é contra os investimentos, mas só se investe em 

infraestruturas que não trazem um valor acrescentado como a criação de riqueza. --------- 

Disse que o Senhor Presidente não tinha mentido, mas fez uma interpretação subjetiva e 

descontextualizada. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na sua opinião as prioridades são diferentes e os investimentos são feitos em áreas 

diferentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Respondeu o Senhor Presidente que, o que disse é factual, nunca ter referido nome do 

Senhor Vereador, não havendo necessidade de falar sobre o assunto em reunião de 

Câmara, inclusive havia deputados municipais do PS na Assembleia Municipal e nenhum 

deles se pronunciou. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Disse ainda que a aposta do Municipio tem sido uma aposta vencedora e que o ideal seria 

ter-se capacidade financeira para se ter o melhor dos dois mundos. ----------------------------- 

No que concerne à limpeza das bermas, disse o Senhor Presidente, ser da 

responsabilidade das Juntas de Freguesia, estando o município em articulação com as 

mesmas e sabendo que esse trabalho está a ser feito. Informou que os Sapadores 

Florestais estão a efetuar a limpeza das faixas da rede secundaria de gestão de 

combustível, que deve ser feita de dois em 2 anos e, este ano, será Sardoal e Valhascos, no 

ano passado foi Alcaravela e Santiago de Montalegre, contudo a intervenção será 

alargada a outros locais que necessitem, porquanto tem sido um ano complicado e 

inglorioso devido ao tempo. -------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Presidente, sobre as eleições, referindo a sua particularidade 

diferente, estando os técnicos de informática a trabalhar nesse sentido e já vieram 

computadores para esse dia. ------------------------------------------------------------------------------- 

Informou haver uma bolsa para membros, que se inscreveram para esse serviço e terão 

formação para prestar apoio, sendo uma pessoa por mesa para apoiar os membros das 

mesas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Diário da Tesouraria; 

2. Pedido de apoio; 

3. Cedência de transportes; 

4. Isenção taxas; 

5. Relatório de avaliação final do Projeto " Médio Tejo em Igualdade"; 

6. Alteração de lugar de estacionamento; 

7. Constituição de compropriedade; 

8. Atribuição de apoios no âmbito do Regulamento de Apoio ao Associativismo 2024; 

9. Atribuição de apoio financeiro ao tecido associativo para colocação de palcos - 

Arraiais 2024; 

10. Normas de participação na viagem de estudo à Europa. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 03 de maio de 2024, cujos valores 

são os seguintes: ----------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ………………………….. 399 003,25€  

b) Dotações não Orçamentais …………….…….. 88 948,58€ 

       Total das Disponibilidades ……………..…… 487 951,83€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

2. PEDIDO DE APOIO; 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO 

Solicitar apoio na prevenção ao Autocross da Vila de Mação com uma ABSC, que teve 

lugar nos dias 4 e 5 de maio. -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 
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3. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE SARDOAL 

25 de maio a Braga e Guimarães. -------------------------------------------------------------------------- 

22 junho a Pedrógão e Nazaré. ----------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente não participou na votação deste assunto. ----------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos. ----------------------------- 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DE ANDREUS 

10 de junho à Barragem de Montargil. ------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL 

29 abril a Almeirim. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

16 de maio para deslocação das crianças do Jardim de Infância da Presa à Biblioteca do 

Agrupamento de Escolas. ----------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

4. ISENÇÃO TAXAS; 

ASSOCIAÇÃO CULTURAL E DESPORTIVA DE VALHASCOS 

Isenção de taxas relativas ao licenciamento do evento "1º Passeio de Chapa Amarela". ----- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA DA PRESA 

Isenção das taxas respeitantes às Licenças e Autorizações para realização do XLVIII 

Aniversário (4ª Edição da “Chanfana n’Aldeia”), no dia 11/05/2024. --------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente não participou na votação deste assunto. ---------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

5. RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO FINAL DO PROJETO " MÉDIO TEJO EM IGUALDADE"; 

Relativamente ao assunto em epígrafe foi presente a informação nro 3892/ 2024, cujo 

teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Pelo presente informo de que foi rececionado pela CIMT o Relatório de Avaliação Final 

do Projeto Intermunicipal Médio Tejo em Igualdade, para aprovação pela EIVL - Equipa 
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para a Igualdade na Vida Local e posteriormente ser dado conhecimento do mesmo ao 

Executivo da Câmara Municipal. O relatório tem como objetivo fundamental apresentar a 

avaliação do projeto intermunicipal “Médio Tejo em Igualdade”/candidatura N.º POISE -

01-3422-FSE-000052, aprovado pelo organismo intermédio CIG-Comissão para a 

Cidadania e a Igualdade de Género, do Programa Operacional Inclusão social e emprego, 

no âmbito da contratação Pública “CPD/04/2022-Aquisição de Serviços de consultoria 

técnica especializada para avaliação dos Planos para a Igualdade e a Não discriminação. 

Mais informo, que o presente relatório foi presente a reunião de EIVL - Equipa Para a 

Igualdade na Vida Local, no dia 22 de abril de 2024, tendo sido deliberado por 

unanimidade aprovar o relatório e remete-lo ao Executivo da Câmara Municipal para 

conhecimento. 

Em anexo envio os seguintes documentos: 

1) Relatório de Avaliação final do Projeto “Médio Tejo em Igualdade”; 

2) Deliberação da Equipa para a Igualdade na Vida Local.” ----------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque disse que o relatório espelha a situação genérica e geral 

do Municipio, verificando-se que nem todos os objetivos foram atingidos. --------------------- 

O Senhor Presidente referiu não terem sido atingidos dois objetivos, nomeadamente não 

ter havido inscrições para a realizada uma reunião com o tecido empresarial, para 

sensibilização dos empresários e no âmbito dos concursos, incluir nas provas, questões 

sobre a igualdade de género. ------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte, referindo que um dos aspetos 

importantes dos documentos é o desenvolvimento social das comunidades, sendo um 

caminho para se atingir a coesão social, e que implica um conceito estratégico para tal, 

existindo, na sua opinião, dificuldades no concelho, para esse desenvolvimento. ------------- 

Referiu a importância participação comunitária, havendo também a necessidade de se ir 

ao encontro dos empresários para colaboração. ------------------------------------------------------- 

Na sua opinião o plano de promoção da igualdade deve ser central no desenvolvimento 

social e de politicas para combater a exclusão e promover a igualdade, criando por 

exemplo, programas de capacitação ou iniciativas culturais. --------------------------------------- 

O Senhor Vereador referiu ainda ser importante perceber qual a eficácia das medidas que 

se estão a desenvolver e quais os pontos positivos e mais fracos que devem ser 

identificados, devendo ser feito um autodiagnóstico recorrentemente do que se faz.------- 

O Senhor Presidente respondeu que o plano foi feito por uma equipa transdisciplinar que 

pretende que os diferentes elementos que a compõem possam fazer o seu trabalho, 
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tendo o plano do Municipio, sido feito a partir de um diagnóstico, de acordo com as 

carências e necessidades identificadas. ------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente disse haver necessidade de se mudar mentalidades, trabalho que 

tem sido feito em diversas áreas, como por exemplo na escola, no associativismo. ----------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

6. ALTERAÇÃO DE LUGAR DE ESTACIONAMENTO; 

Foram presentes as informações nros. 4146/ 2024 e 4147/ 2024, respetivamente e relativas 

ao assunto mencionado em epígrafe e cujos teores a seguir se transcrevem: ----------------- 

6.1 ATRIBUIÇÃO DE LUGAR DE ESTACIONAMENTO DEDICADO 

“O munícipe (…) requereu ao Município a concessão de um lugar de estacionamento 

público junto à sua residência (Rua Bívar Salgado, nº 50, Sardoal) por ter dificuldades de 

mobilidade. 

O (…) apresenta Atestado Médico de Incapacidade Multiuso, com “deficiência motora com 

elevada dificuldade de locomoção sem recurso a meios de compensação” (85%). 

Face à pertinência do solicitado, e sendo o requerente detentor de Dístico de 

Identificação de Deficiente Motor (condição imposta pelo Regulamento Municipal de 

Trânsito de Sardoal - RMTS), proponho a V. Exa. que, ao abrigo da alínea rr) do nº 1 do Artº 

33º da Lei nº 75/2013, conjugado com o nº 2 do Artº 6º do RMTS, a Câmara Municipal 

delibere conceder, a título gracioso, um lugar de estacionamento dedicado junto ao nº 50 

da Rua Bívar Salgado, para uso exclusivo do (…), conforme esquematizado na figura em 

baixo. 

Este pedido foi apresentado à Comissão de Municipal de Trânsito e Segurança Rodoviária 

que emitiu parecer favorável à presente proposta.”  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido, concedendo, a título 

gracioso, um lugar de estacionamento dedicado junto ao nº 50 da Rua Bívar Salgado, 

para uso exclusivo do munícipe. --------------------------------------------------------------------------- 

6.2. ALTERAÇÃO DE LUGAR DE ESTACIONAMENTO PÚBLICO 

“A Clínica Médico-Cirúrgica de Sardoal solicitou ao Município a alteração da sinalização do 

lugar de estacionamento público localizado junto à Clínica, de forma a que o mesmo 

passe a ser utilizado exclusivamente pelos utentes da Clínica, uma vez que muitos deles 

possuem mobilidade reduzida, usam cadeira de rodas, andarilho, etc.. 

Este pedido foi apresentado à Comissão de Municipal de Trânsito e Segurança Rodoviária 

que emitiu parecer favorável. 



                      

         Reunião Ordinária de 8 de maio de 2024     

Ata nº 9/2024  

 

8 

 

 

Face à pertinência do solicitado, proponho a V. Exa. que, ao abrigo da alínea rr) do nº 1 do 

Artº 33º da Lei nº 75/2013, conjugado com o nº 1 do Artº 6º do Regulamento Municipal de 

Trânsito de Sardoal, a Câmara Municipal delibere alterar a sinalização do estacionamento 

público existente junto da Clínica Médico-Cirúrgica de Sardoal (ver figura em baixo), de 

forma a que o mesmo passe a ser para uso exclusivo de utentes da referida Clínica.” ------- 

A Câmaras Municipal deliberou por unanimidade alterar a sinalização do estacionamento 

público existente junto da Clínica Médico-Cirúrgica de Sardoal. ---------------------------------- 

 

7. CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE; 

Pela Caixa de Crédito Agrícola Mutuo do Ribatejo Norte e Tramagal foi apresentado 

requerimento a solicitar a emissão de parecer, relativamente à constituição de 

compropriedade de prédio rustico, na localidade de Alcaravela, alterando o número de 

proprietários. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

8. ATRIBUIÇÃO DE APOIOS NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE APOIO AO 

ASSOCIATIVISMO 2024; 

Foi presente a informação nro. 4178/ 2024, relativa ao assunto supramencionado e cujo 

teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

“A Câmara Municipal de Sardoal reconhece que o nosso associativismo local constitui um 

pilar fundamental para o desenvolvimento do Concelho, sustentado pelo contributo 

decisivo que assume em domínios como a qualidade de vida da população, a coesão 

social e a identidade sócio territorial. 

(…) 

É no contexto da implementação do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo, 

que a Comissão Técnica designada para o efeito desenvolveu o processo de aceitação e 

análise de candidaturas aos diversos programas nele vertidos e sobre as quais importa 

deliberar. 

Assim sendo, observando o exarado no ponto 2 do Artigo 12º do Regulamento, conjugado 

com o Artigo 26º, proponho que o índice máximo de financiamento a atribuir no âmbito 

do programa 1 - Apoio ao desenvolvimento do Plano Anual de Atividades seja de 750 

euros (índice 1), bem como consideradas elegíveis as despesas efetuadas após o dia 1 de 

janeiro do ano em curso, devidamente comprovadas. 
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Considerando o versado no ponto 1 do Artigo 26º, propõe-se a aprovação dos seguintes 

montantes de financiamento: 

Programa 1 – Apoio ao desenvolvimento do Plano Anual de Atividades 

 

 

 

 

Programa 3 /Subprograma 2 – Desenvolvimento Cultural 

 

Atendendo que as propostas acima apresentadas estão em consonância com a análise e 

propostas da Comissão Técnica sobre o conteúdo das candidaturas apresentadas pelas 

associações, proponho à consideração superior a aprovação dos montantes financeiros 

acima discriminados, sendo esperado que atinjam o montante máximo de 25 575 Euros. 

Propõem-se de igual modo que sejam aprovados os restantes pedidos de apoio 

efetuados pelas associações nas suas candidaturas, que se materializam na cedência de 
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meios logísticos necessários ao desenvolvimento dos seus projetos, nomeadamente a 

colocação de palcos e transportes. “ ---------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque questionando sobre os planos de 

atividades apresentados pelas associações, referindo ter sido importante ter acesso aos 

documentos, não pondo em causa a bondade do orçamento e o mérito das atividades 

propostas, para se poder pronunciar relativamente ao assunto. ----------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que os valores são disponibilizados de acordo com as 

atividades realizadas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar as propostas apresentadas. ------ 

 

9. ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO AO TECIDO ASSOCIATIVO PARA COLOCAÇÃO 

DE PALCOS - ARRAIAIS 2024; 

Relativamente ao assunto mencionado em título foi presente a informação nro 4179/ 

2024, cujo teor é o seguinte: -------------------------------------------------------------------------------- 

“O movimento associativo concelhio, têm sido ao longo dos anos um importante 

catalisador da cultura concelhia. A diversidade das suas atividades regulares, 

complementadas com os habituais arraiais populares que desenvolvem, permitem uma 

aproximação da comunidade em geral e sobretudo das classes mais desprotegidas à 

cultura, ao desporto e sobretudo ao entretenimento. 

(…) 

Recentemente e devido ao envelhecimento progressivo desta estrutura, o município 

deixou de prestar este apoio por considerar que o palco existente deixou de garantir as 

condições de segurança desejáveis. 

Assim sendo e observando o impacto negativo que a inexistência deste auxílio pode ter 

nas suas receitas, coloco à sua superior consideração a atribuição de um apoio financeiro 

nos termos da alínea u) do Artigo 33º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual 

redação, às associações que manifestam esta necessidade e no montante efetivo 

necessário à montagem do palco. 

O custo para a montagem de palcos alcançado através de um estudo de mercado para 

este efeito é de 1045.50€ (iva incluído)por equipamento, totalizando o valor 9 405€ (9 

arraiais). 

Cumpre-me ainda informar que as associações que necessitam de montagem de palco 

são as seguintes: 

Associação das 4 Aldeias | Associação de Melhoramentos da Aldeia de S. Simão | 

Associação Recreativa e Cultural de Panascos | Associação de Moradores de Andreus | 
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Associação de Melhoramentos dos Amigos de Entrevinhas | Comissão de Melhoramentos 

de Cabeça das Mós | Associação de Moradores de Vale das Onegas | Comissão de 

Desenvolvimento Cultural e Recreativo de Venda Nova e Associação Cultural e Desportiva 

de Valhascos.” -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ---------- 

 

10. NORMAS DE PARTICIPAÇÃO NA VIAGEM DE ESTUDO À EUROPA. 

Porquanto a Viagem de Estudo tem assumido um lugar de destaque enquanto 

estratégia para o desenvolvimento de atividades de currículo e, de formação pessoal, 

foram presentes as normas de participação na Viagem de Estudo à Europa. ------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar. ------------------------------------------ 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram dezasseis horas, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente 

ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor 

Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de 

Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. ---------------------- 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 

 

                            

___________________________________ 

 

___________________________________ 


